
Sechste ordentliche Sitzung 
des 63. Studierendenparlaments der

Universität des Saarlandes

18. Mai 2017, Beginn: 18:30 Uhr, Saarbrücken Gebäude B3 1, Raum 0.01

Die Sitzung wird um 18:34 Uhr von Anke Hirsch (Vorsitzende) eröffnet.
Abstimmungen werden i.d.R. in der Form (Ja / Nein / Enthaltung) angegeben.

[1] Begrüßung sowie Feststellung der Anwesenheit und 
Beschlussfähigkeit

Aktive Idealisten (9 Sitze)
Sebastian Meese: entschuldigt
Constantin Berhard: anwesend
Anke Hirsch: anwesend
Liliana Habib: entschuldigt
Christian Baldus: anwesend
Yan Fett: anwesend
Nora Bartel: anwesend
Lukas Redemann: anwesend
Yuexin Cao: anwesend (ab 18:48 Uhr)

Das ...team (3 Sitz)
Lisa Bindemann:  anwesend (ab 19:18 Uhr)
Maximillian Steffen: anwesend (ab 19:00 Uhr)
Katharina Waller: anwesend

die Linke.SDS.UdS (2 Sitz)
Andreas Fettig: entschuldigt (bis 20:51 Uhr)
Sara Krier: entschuldigt (bis 20:51 Uhr)

Grüne Liste (3 Sitze)
Johannes Hubert: anwesend (bis 20:16 Uhr)
Manuel Quaring:  anwesend
Sören Bund-Becker:  anwesend

Juso HSG Saar und Unabhängige (7 Sitze)
Osman Celik: entschuldigt 
Florian Kraffert: entschuldigt
Maximillian Nelles:  anwesend
Anika Prinz: entschuldigt
Samira Scheibner:  anwesend
Ali Sevgi: entschuldigt
Valentin Sigal: anwesend

Liberale Hochschulgruppe (2 Sitze)
Dennis Traudt: entschuldigt
Cai Hussung: entschuldigt

RCDS (7 Sitze)
Jan-Eric Baumeister: anwesend



Peter Pauly: entschuldigt 
Johannes Engel: entschuldigt
Matthias Fuchs: entschuldigt
Franz Walgenbach: entschuldigt
Timo Mildau: anwesend
Anna Roh: entschuldigt

Anwesende Alt-/Neu-AStAnten: Soheil Ortakand, Torsten Wenk, Katharina Weigert,
Benedict Weber, Svenja Kern, Corinna Kern, Alexander Schrickel, Sina Ranjbaran, 
Dorna Hogeabri, Björn Steinmetz, Jessica Emmert

Anwesende Personen: Nora Traykova, Hubert Lam

Es sind zu Beginn der Sitzung 18 Parlamentarier anwesend. Die Sitzung ist damit 
beschlussfähig.

[2] Annahme oder Änderung der Tagesordnung

Top [6] Nachtragshaushalt wird von der Tagesordnung entfernt

Die Tagesordnung wird mit der Änderung einstimmig angenommen (18/0/0).

[3] Annahme des Protokolls der fünften ordentlichen 
Sitzung des 63. Studierendenparlaments

Das Protokoll wird ohne Änderung einstimmig angenommen. (17/0/1)

[4] Bericht des StuPa-Vorsitz

Anke Hirsch berichten vom Interview im Champus und dessen geplante 
Hochschulpolitik-Thematik.

Katharina Waller erzählt vom SZ-Interview zusammen mit den AStA-Vorsitzenden 
und bittet nochmal um Vollzähligkeit bei den nächsten StuPa-Sitzungen.

Die nächste StuPa-Sitzung ist am 12.6.2017.

[5] Berichte aus dem AStA

Timo Mildau fragt Soheil Ortakand zum Thema der Podiumsdiskussion 
„Feminismus und Queer“
Soheil Ortakand erzählt von der Planung.

Constantin Berhard fragt Soheil Ortakand zum Thema des Arbeitskreis 
Protestplenum. Der Referent für politische Bildung erläutert die Ausrichtung des 
AK's und die weitere Planung für die Zukunft.

Sarah Krier fragt wie es mit den Verwaltungsgebühren aussieht, was geplant ist 
und wie es die Studierenden betrifft. Der AStA- und der StuPa-Vorsitz erläutert, 
dass es keine genauen Informationen dazu gibt.

18:48 Yuexin Cao betritt den Raum. 19 StuPisten anwesend.



Constantin Berhard fragt warum der Vorsitz des AStA die Facebook-Seite betreut. 
Torsten Wenk erläutert, dass beide Vorsitzende auch informative und 
hochschulpolitische Aufgaben haben.

Timo Mildau fragt den AStA-Vorsitz, wie die Sitzung des Hochschulrats war. 
Torsten Wenk erzählt positiv von dem Treffen.

Alle weiteren Fragen werden fortgesetzt, wenn die entsprechenden AStAnten 
anwesend sind.

[6] Erlass der Fachschaftsrahmensatzung

Katharina Waller erläutert wie es um die Fachschaftsrahmensatzung steht und 
welche Änderungen die neue Version enthält.
Sie erläutert, dass die Fachschaftsrahmensatzung neu aufgesetzt wurde und die 
Wahlen für die Zukunft optimiert wurden.
Ziel ist es die Wahlen einmal im Jahr für alle Fachschaften gleichzeitig zu machen.

Lukas Redemann erläutert, dass die Umsetzung der Wahloptimierung in 
Zusammenarbeit mit den Fachschaften in der FSK durchgeführt werden soll.

Es wird kurz diskutiert ob die Änderung der Wahlen sinnvoll sind und wie die 
Änderungen die Fachschaften betroffen sind. Es wird ein Vorschlag gemacht, dass
man eine Doodle-Umfrage machen kann um die Fachschaften dabei nochmal 
einzubinden.

19:00 Maximillian Steffen betritt den Raum. 20 StuPisten anwesend

Es wird beschlossen die FSK dazu einzubinden und die dritte Lesung bei der 
nächsten (siebte) StuPa-Sitzung durchzuführen.

19:18 Lisa Bindemann betritt den Raum. 21 StuPisten sind anwesend.

Katharina Waller beginnt die zweite Lesung:

Alle Änderungen sind in dem Anhang nachzulesen.
Durchgestrichene Textstellen sind vom Rechts- und Satzungsausschuss entfernt 
worden.
Gelbe Textstellen wurden während der StuPa-Sitzung hinzugefügt oder geändert.
Dick geschriebene Textstellen wurden von der ursprünglichen 
Fachschaftsrahmensatzung übernommen.

Constantin Berhard fragt, was es mit dem Begriff „Verfahrensverstößen“ auf sich 
hat.
Katharina Waller beantwortet die Frage zur Zufriedenheit.

Es gibt eine Sitzungspause von 19:31 bis 19:39.

Es wird zwischenzeitig über die Einbindung der FSK bei der Wahl der 
Fachschaftsreferenten diskutiert. Constantin Berhard stellt einen Ordnungsantrag,
beim Thema zu bleiben.

Katharina Waller beendet die zweite Lesung.



[5.1] Berichte aus dem AStA

Timo Mildau fragt wie die SEF lief. Björn Steinmetz erläutert wie die 
Eröffnungsfete lief und beruhigt, dass es kein Verlust für die Studierendenschaft 
war.

Anke Hirsch fragt ob bezahlte Helfer den ehrenamtlichen Helfern vorgezogen 
wurden. Björn Steinmetz dementiert dieses und gibt gleichzeitig an dass am 
07.07.2017 das Campusfest veranstaltet wird.

[7] Mietkosten der Aula

Constantin Berhard erläutert, dass die Technik in der Aula nur noch mit einem 
entsprechenden HiWi genutzt werden darf und dieser zusätzlich noch Geld kostet,
was für kleine Gruppen die Möglichkeit nimmt die Aula sinnvoll zu nutzen.
Björn Steinmetz erläutert die Problemstellung innerhalb der organisatorischen 
Strukturen der Aula und Lösungsansätze, die bereits eingebracht wurden und in 
Zukunft umgesetzt werden sollen.

Über den Antrag mit dem Zusatz von „AStA“ wird abgestimmt und dieser 
angenommen. (17/0/0)

[8] Stellungsname des StuPa zu den verkürzten 
Öffnungszeiten der Prüfungsämter

Lukas Redemann berichtet von den extrem kurzen Öffnungszeiten der 
Prüfungsämter. Es wird diskutiert.
Es wird eine Stellungnahme von StuPa-Vorsitz für die nächste StuPa-Sitzung 
vorbereitet.

[9] Berichte aus den universitären Gremien

Lukas Redemann berichtet, dass der Frankreichbeirat konstituiert wurde und dass
der Universitätspräsident die Fakultätsräte besucht um die Kommunikation 
zwischen der Gremien zu verbessern.

Katharina Waller berichtet von Umstrukturierungen innerhalb des 
Studentenwerks.

Torsten Wenk berichtet von den Bauarbeiten bei dem Wasserrohrbruch und den 
Problemen bei der Bearbeitung der HiWi-Anträge.

[10] Anträge

Es liegen keine weiteren Anträge vor.

[11]  Verschiedenes

07.06.2017  FSK
07.07.2017  Campusfest



24.05.2017 Der AStA macht Blau
07.06.2017 Veranstaltung Fairer Handel
 
21:20 Uhr: Die Vorsitzende Katharina Waller schließt die Sitzung. 
 
 
 
 
 
________________________    _____________________________ 
Katharina Waller, Vorsitzende Valentin Sigal, Protokollführung


